



## **Gemeinsamen Sitzung der Pfarrgemeinderäte von St. Martin / Untermenzing und Maria-Himmelfahrt / Allach**

Die Pfarrgemeinderäte trafen sich zur gemeinsamen Sitzung am 27.09.2022 im Pfarrheim St. Martin. Beim traditional ersten Tagesordnungspunkt, dem „Geistlichen Wort“, erklärte Hans Hampl Hintergründe zum Namenstag von „Vinzenz von Paul“ (27.09.).

Beim anschliessenden Rückblick auf die Pfarrwallfahrt und die Pfarrfeste konnte zwar eine positives Resümee gezogen aber auch ein Rückgang bei den Teilnehmerzahlen verzeichnet werden.

Das Besinnungswochenende des PGR ist leider ausgefallen. Deshalb wurde beschlossen als Ersatz einen Klausurtag am 22.10.2022 durchzuführen. Hier hat sich der PGR zum Ziel gesetzt einen groben Plan für die Arbeit des PGRs in den nächsten Jahren zu besprechen.

Bzgl. dem Thema „Coronavorschriften in der Kirche“ wurde festgestellt, dass es keine solchen Coronavorschriften gibt man aber an den ausgehängten Empfehlungen festhalten will.

Für die Neuzugänge im PGR wurden kurz alle Arbeitskreise (AKs) vorgestellt. Diese sind:

Erinnerungskultur: Im Rahmen der Aufarbeitung des Missbrauchsskandals soll eine Form gefunden werden, wie der Opfern gedacht werden kann.

Neu: Wie kann man neue (zugezogenen) Personen am besten ansprechen und integrieren.

Ehrenamt: Ehrenamtliche sind Grundlage des Gemeindelebens und übernehmen viel Arbeit von den Hauptamtlichen. Wie kann eine nachhaltige Verbesserung des Engagements im Pfarrverband aussehen?

Wie geht es weiter?: Wie geht es weiter nach dem Ende von Corona? Wie kann ein Neustart gelingen?

Schutzkonzept: Jede Pfarrei ist verpflichtet, ein Schutzkonzept zu haben. Der AK soll dieses erarbeiten.

Interreligiöser Dialog: Ziel ist es, eine Kultur des gegenseitigen Verständnisses zwischen den Religionen aufzubauen. Involviert sind die katholische, evangelische und muslimische Gemeinde in Allach/Untermenzing.

Es erfolgten in diesem Rahmen auch Kurzberichte zu allen AKs. Es sei hier vermerkt, dass die Mitarbeit in den AKs grundsätzlich für alle Pfarrgemeindemitglieder offen steht.

Beim Bericht zur Firmvorbereitung konnte festgehalten werden, dass sich zum Anmeldeschluss 51 von 113 Jugendlichen angemeldet hatten. Aktuell ist die Bildung der Gruppen in Arbeit. Es gibt ein junges Team von 17 Firmhelfern. Am 13.11.2022 ist der erste Firmsonntag.



Des weiteren gaben die VertreterInnen der Jugend einen kurzen Bericht zur Arbeit der Pfarrjugend bzw. Ministranten.

Ebenso erfolgte ein Bericht aus den Kirchenverwaltungen. Hier ist zu erwähnen, dass es im Kindergarten St. Martin seit kurzem eine neue Mitarbeiterin gibt und deshalb nun wieder ein Vollbetrieb möglich ist. Die Einstellung eines neuen Hausmeisters für Maria-Himmelfahrt ist noch in Arbeit.

In Zeiten rasant steigender Energiepreise wurde auch das Thema „Heizen in den Kirchen und Pfarrheimen“ kurz besprochen. Grundsätzlich ist man sich einig dass man auch im Rahmen der Pfarrgemeinde einen Beitrag zum Energiesparen leisten will. Deshalb sollen Heizungen niedriger eingestellt werden und auf verantwortungsvollen Umgang beim Heizen hingewiesen werden.

Im Themenkreis „Verschiedenes“ wurde u.a. mitgeteilt, dass der Neujahrsempfang am 22.01.2023 stattfinden wird und die relevanten Personenkreise der letzten drei Jahre eingeladen werden sollen. Ebenso wurde über eine etwaige Teilnahme am Christkindlmarkt am Örtelplatz gesprochen.

Die nächste (öffentliche) Sitzung findet am 09.11.2022 um 19.30Uhr in MH statt.